

NATIONS UNIES



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE CONSEIL DE SÉCURITÉ

Distr.
GÉNÉRALE

A/35/290
S/13996

13 juin 1980

FRANCAIS

ORIGINAL : ANGLAIS/
FRANCAIS

ASSEMBLEE GENERALE
Trente-cinquième session
Point 22 de la liste préliminaire*
LA SITUATION AU KAMPUCHEA

CONSEIL DE SECURITE
Trente-cinquième année

Lettre datée du 12 juin 1980, adressée au Secrétaire général par
le Représentant permanent du Kampuchea démocratique auprès de
l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous adresser ci-joint, pour votre information, les nouvelles diffusées par le Ministère de l'information du Kampuchea démocratique, sur la guerre populaire de résistance nationale contre la guerre d'agression et d'extermination raciale des expansionnistes vietnamiens.

Je vous saurais gré de bien vouloir faire distribuer ce texte comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre du point 22 de la liste préliminaire, et du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,
Représentant permanent du
Kampuchea démocratique,
(Signé) THIOUNN Prasith

* A/35/50.

ANNEXE

NOUVELLES DE LA GUERRE POPULAIRE DE RESISTANCE NATIONALE
CONTRE LA GUERRE D'AGRESSION ET D'EXTERMINATION RACIALE
DES EXPANSIONNISTES VIETNAMIENS

AVRIL 1980 : 15,000 ENNEMIS ANFANTIS

Durant le dernier mois de la saison sèche, la défaite de son offensive étant consommée, l'armée vietnamienne a effectué moins d'opération pour mieux se retrancher. Cependant, de leur côté, les guerilleros et l'armée nationale du Kampuchea Démocratique ont poursuivi leurs attaques et lui ont infligé de lourdes pertes. Suivant le communiqué du front diffusé le 30 mai, les pertes vietnamiennes au cours du mois d'avril 1980 s'élèvent à:

- 14 995 tués et blessés, dont 17 officiers du rang de chef de compagnie au rang de chef de division
- 16 prisonniers et 14 redditions
- 20 camps, 5 postes de commandement, 2 magasins de munitions, 3 blindés, 50 véhicules et 2 bateaux détruits
- une importante quantité d'armes, de munitions, de matériel militaire et de télé-communications détruite ou saisie.

Par ailleurs, les guérilleros ont continué à développer le système des armes traditionnelles et à couper les voies de communication ennemies. Durant ce mois d'avril, plus de 12 000 barrages divers ont été dressés pour couper le trafic ennemi et parmi les armes traditionnelles, ils ont creusé ou installé 40 000 chasse-trappes, 10 000 pièges et des millions de pointes.

NOUVELLES DES DIVERS FRONTS :

Dans les combats rapportés par les communiqués du front du 30 mai au 5 juin 1980, les troupes vietnamiennes d'occupation au Kampuchea ont subi 3 369 tués et blessés. Le chef de la division vietnamienne chargé du front Choam Ksan - Preah Vihear (nord) a été tué le 24 mai dernier dans sa jeep qui a sauté sur une mine sur la route Choam Ksan - Saem. Un chef de régiment vietnamien a été tué à la tête de son unité à la sortie de Maung (province de Battambang, nord-ouest) le 25 mai. Le même jour, dans le district, un chef de bataillon a trouvé également la mort au cours d'une attaque des guérilleros. Quelque temps auparavant, le 5 mai, un autre chef de régiment a été tué dans une embuscade dans le district de Thpong (ouest).

Les principaux combats rapportés par les communiqués du front se sont déroulés dans le Nord-Ouest (secteurs de Samlaut, Pailin, Bavel, Sud de la route no 5, Thmar Puok), dans le Sud-Ouest (Leach, Koh Kong, Kampot), dans le Nord (provinces de Preah Vihear et Oddar Mean Chey). Les guérilleros ont par ailleurs infligé de lourdes pertes à l'ennemi dans l'Ouest, dans le Centre, dans la province de Siemreap (Nord) et dans le Nord-Est.

En ce début de la saison des pluies, alors que l'armée vietnamienne, après la défaite de la saison sèche, se retranche dans ses cantonnements dans une position de défensive, les guérilleros et l'Armée Nationale du Kampuchea Démocratique lui infligent en moyenne 481 tués ou blessés par jour, c'est-à-dire autant que pendant la saison sèche.

(Nouvelles diffusées par le Ministère
de l'Information du Kampuchea Démocratique)